

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 05 de febrero de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Decretará UAEM un plan de austeridad

Nacional: Enfrenta el Colegio de Bachilleres el costo de décadas de abandono

Internacional: Descubren dos poemas inéditos de Benedetti

SALUD

Estatal: Confirma SSM cinco casos de influenza

Nacional: El cáncer, enfermedad estigmatizada por desinformación y analfabetismo médico

Internacional: Están mejor preparados hoy los países de América Latina frente a la crisis: FAO

ECONOMÍA

Estatal: Registra 3.7 por ciento la tasa de desempleo en Morelos

Nacional: Crece préstamo de BBVA a entidades

Internacional: Asia, Pacífico y las Américas, los más abiertos en la obtención de visados

POLÍTICA

Estatal: Gobernador de Morelos rehúsa pactar con narco

Nacional: Acumulación de gas, causa del siniestro: PGR

Internacional: Elecciones cubanas presentan la mayor abstención en los últimos 20 años

EDUCACIÓN

Estatal:

Decretará UAEM un plan de austeridad

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), publicará esta semana su decreto de austeridad para todas las áreas administrativas, a fin de generar un ahorro financiero que permita subsanar los temas pendientes que se tienen con los sindicatos de Trabajadores Académicos y Administrativos, lo que por ende repercutirá en la base estudiantil. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM explicó que el decreto de austeridad tiene el propósito de seguir manteniendo un uso racional en materia de gasto corriente, "no queremos que el presupuesto se vaya sólo a este rubro o incrementos desbordados de salario y tampoco que el presupuesto se canalice a la contratación de personal administrativo y engrosar la burocracia". Lo que necesitamos, indicó, es contratar maestros, investigadores y fortalecer nuestra planta académica como se ha venido haciendo en los últimos años, más y cuando se habla que este año se tendrá un incremento en la matrícula. Si bien, reiteró que con el 2.5 del presupuesto del estado que será asignado a la UAEM, la institución podrá superar el déficit de más de 180 millones de pesos que se incrementa mes a mes, en 20 millones de pesos por gastos de operación y pago de horas no reconocidas a académicos, expuso que todavía hace falta un poco de ayuda como la de la austeridad que esta misma semana será implementada en la Universidad.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.12, (Salvador Rivera).

El SITAUAEM mantendrá negociaciones con la Rectoría

No obstante haber firmado el nuevo pacto laboral con reformas a su Contrato Colectivo de Trabajo, el Sindicato Independiente de Académicos (SITAUAEM) mantendrá las mesas de trabajo con la administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para definir acuerdos en cuanto al Reglamento de Ingreso Promoción y Permanencia Académica (RIPPA) y con los tiempos completos. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, informó que ya se ha entregado ante la autoridad laboral el convenio de contrato colectivo, por lo que las prestaciones económicas e incremento salarial se aplicarán de manera retroactiva el primero de enero de este año. "Tenemos pendiente lo del RIPPA y los tiempos completos que debemos trabajar en comisiones, todo lo demás surte efecto de manera retroactiva, lo que tiene que ver con salario, prima vacacional, despensa y quinquenio, mientras que el incremento a los estímulos se concretará en el mes de mayo". Cortés Montes, estableció que el binomio más importante de la UAEM seguirán siendo los estudiantes y los académicos, "no hay de otra y lo digo con mucho respeto a otros compañeros que también son importantes, pero no tan importantes como lo son alumnos y maestros".

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera).

La FEUM publica su convocatoria para el diploma en Gestión y Administración Pública 2013,

El Caudillo de Morelos, p.16, (UAEM)

Se juegan las semifinales en el Polideportivo Uno de la UAEM

Después de jugarse las eliminatorias en los juegos de la Universiada, en las canchas deportivas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, dentro del fútbol con bardas en la rama femenil, donde quedaron listos los equipos semifinalistas que van en busca del título y el pase a la siguiente fase, por lo que este martes a las 17 horas, se enfrentan en espectacular choque los equipos representativos del Tec De Monterrey contra la UAEM que comanda Reynoso, quién tiene bien armado a su equipo, aunque se van a encontrar con un rival que de igual manera llega por el boleto a la gran final. Una hora después, a las 18 horas, se juega otro espectacular encuentro entre dos conjuntos semifinalistas que de igual manera llegan a la cancha por el boleto, como son las chicas del ESEF de Cuautla, que cuenta con dos goleadoras en este certamen, se trata de Lisbeth Melgar Pérez, que es la entrenadora de la Escuela de Fútbol de José Luis Huerta Romero en Temixco, que lleva anotados 11 pepinos con los tres que le hizo al UNIVAC en su encuentro pasado donde ganaron por 5-2, mientras que su compañera Mariana Miranda, hizo uno y llegó a 9 tantos, aunque señalaron que lo importante es ganar y anote quien anote, vamos por la gran final y por el título, aunque antes tenemos que pasar por este rival que es el UNILA y cuenta con buen equipo, pero para esto nos hemos preparado desde hace más de seis meses, dijo el profesor Alfredo Sánchez acompañado de Jorge Cruz, quienes dirigen al equipo y que están satisfechos porque terminaron como líderes con 12 puntos, también reconocieron que los rivales que tiene la otra semifinal son equipos de respeto y más la UAEM que está en su propio terreno.

El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac); **La Unión de Morelos**, p.36, (Rolando Becerril); **El Caudillo de Morelos**, p.22, (Jorge Sánchez).

Partido de voleibol hace correr adrenalina en gradas

Gran justa de voleibol es la que se vivió en el polideportivo dos de la máxima casa de estudios, entre dos equipos hasta el momento invictos en el torneo rumbo a la Universiada 2013. Universidad Americana, liderada por la misma entrenadora que ha hecho campeonas al conjunto de "Robert Kennedy", la coach Claudia Macías, contra el equipo que lleva la hija del arquitecto Jorge Juárez, director de promoción deportiva de la UAEM. El partido se libró a tres sets por la acumulación de puntos; al iniciar el primer set, la Universidad Americana dio prueba de lo que está hecha, al ganar los primeros puntos, que serían correspondidos por las venadas UAEM. Para el segundo y tercer set, la adrenalina se hizo presente en las gradas, al ver que Universidad Americana se llevó el encuentro 25-16, 25-17 y 25-18 a UAEM, que se vio triste al final del encuentro.

El Regional del Sur, p.23, (Elizabeth Galindo).

Conferencia "La enseñanza musical como vehículo de inclusión social"

En el auditorio del centro Cultural Universitario CCU, se realizó la conferencia "La enseñanza musical como vehículo de inclusión social", impartida por el director musical Walter Petersen, dirigida a estudiantes a nivel licenciatura y maestría en: Música, Pedagogía, Gestión cultural, Sociología, Ciencias sociales, investigación y público en general. En la ponencia se abordó una introducción; inclusión social, significado; principales grupos sociales marginados o que sufren exclusión social como: niños y jóvenes de la calle, Niños y jóvenes indígenas, niños y jóvenes con problemas de adicción, niños y jóvenes en centros de readaptación social, niños y jóvenes con minusvalía física y/o mental; la música y el arte como herramienta de cohesión social; ejemplos de proyectos de enseñanza musical que buscan la inclusión social.

El Regional del Sur, p.24, (Karen Rangel).

Exhiben pinturas de diferentes etapas figurativas

El pasillo de la planta alta del Centro Cultural Universitario (CCU) lució repleto de asistentes durante la inauguración de "Unidad Y Diversidad", séptima exposición colectiva del "Taller de Las Aguas", fundado hace 15 años y dirigido por el maestro Huascar Taborga, dedicado especialmente a la técnica de la acuarela. La muestra está conformada por 56 piezas aproximadamente y en ellas se contemplan diferentes lenguajes de expresión, desde la abstracción concreta, hasta el realismo figurativo, gestual e hiperrealismo. Permanecerá abierta al público hasta el día 26 de febrero. Los expositores fueron: Huascar Taborga, Tania Herrera, Catalina Suarez, Lilia Suarez, Elsa Molinar, Elizabeth Cisneros, Ruth García, Fany Fernández, María Morales, Fabiola Sánchez, Rita Tovar, María Hidalgo, María Ybañez, Marina Ribbing, Cecilia Hincapié, Daniel Arteaga, Adriana Huerta, Anabel Mayorga, Soledad Jiménez, Suguíta, Lilibiana Navarro y Paul Bougeois.

El Regional del Sur, p.22, (Karen Rangel) y **El Caudillo de Morelos**, p.20, (Adriana De la Parra).

Preinscripción escolar por el Internet: IEBEM

Este día iniciará en Morelos el programa piloto de "Preinscripciones por Internet", mismo que estará disponible hasta el próximo 11 de marzo y con el cual si bien se pretendía evitar el pago de cuotas, ayer mismo se conoció del cobro hasta por 20 pesos por "ayuda" para aquellos padres de familia que no saben utilizar la computadora o que no entienden los pasos a seguir. De acuerdo con el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), a través de este programa se busca por una parte digitalizar todo el sistema educativo básico para poder tener una planeación eficaz sobre los alumnos que cursan su Preescolar, Primaria y Secundaria, así como el número de maestros que se requerirán para cada ciclo escolar, sumado a garantizar que nadie se quede sin un lugar en los planteles instalados en el estado.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González), **Diario de Morelos**, p.12, (Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Omar Ocampo) y **La Jornada Morelos**, p.6, (Jaime Brito).

Nacional:

Enfrenta el Colegio de Bachilleres el costo de décadas de abandono

Fundado hace 40 años, el Colegio de Bachilleres (Colbach) enfrenta el costo de décadas de abandono, reconoce su directora general, Sylvia Ortega Salazar. Deterioro de su modelo pedagógico e instalaciones, condiciones de violencia dentro y fuera de sus planteles, e incluso consumo y distribución de drogas que involucra a la comunidad escolar, han generado una elevada tasa de deserción, afirma. En entrevista con La Jornada, la doctora Ortega –quien ha sido rectora de la Universidad Pedagógica Nacional y de la unidad Azcapotzalco de la Universidad Autónoma Metropolitana, así como directora general de Asuntos Internacionales y Becas del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, entre otros cargos– asegura que se enfrentan retos descomunales que no se pueden resolver ni mágica ni rápidamente, sino con una detallada planeación e inversión de recursos. Admite que de los 90 mil alumnos que en promedio atiende este subsistema, sólo 12 por ciento desea estar ahí, pues "todos lo conocen como la opción del vas si quieres".

La Jornada, p.38, (Laura Poy Solano).

Internacional:

Descubren dos poemas inéditos de Benedetti

El Centro de Estudios Iberoamericanos Mario Benedetti, de la Universidad de Alicante (UA), ha descubierto dos poemas manuscritos inéditos con motivo de la catalogación de los más de 6 mil volúmenes donados a la institución por el poeta uruguayo. Según un comunicado de la UA, Benedetti donó en 2006 su biblioteca personal al centro de estudios de su nombre en Alicante (suroeste), donde se emprendió un proceso de catalogación que ha permitido el hallazgo de las composiciones "Miedo y coraje" y "Esperas". Ambos se hallaban guardados en el interior del libro "Insomnios y duermevelas", publicado en 2002. La bibliotecaria María José Giménez encontró los papeles manuscritos, que han sido catalogados como inéditos tras una investigación realizada por los profesores universitarios José Carlos Rovira y Eva Valero.

Milenio, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c07fa8ecd60022456af27d9758d899cf>

El Universal, (Efe), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/900628.html>

La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728129

La Jornada, p.8, (Notimex).

SALUD

Estatal:

Confirma SSM cinco casos de influenza

Los Servicios de Salud de Morelos (SSM) confirmaron cinco casos de influenza tipo AH3N2, por lo que llamaron a la población a reforzar las medidas de vacunación, principalmente en los niños y los adultos mayores. Víctor Manuel Pérez Robles, director de los Servicios de Salud a la Comunidad de los SSM, detalló que además de los cinco casos de influenza AH3N2, hay un caso de Influenza tipo B, sin complicaciones. A la fecha, también agregó, se han registrado 19 mil 956 casos de infecciones respiratorias agudas, pero indicó que no se tiene registrada ninguna defunción por este tipo de enfermedades. Pérez Robles mencionó que se continúan reforzando las acciones preventivas en todos los centros de salud, aplicando la vacuna de la influenza de manera gratuita, a fin de prevenir cualquier tipo de contingencia, aplicando a la fecha más de 125 mil vacunas, lo que representa un 81.2 por ciento de la meta establecida para esta temporada invernal.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Magnolia Velázquez).

Realiza el ISSSTE tareas de lucha contra el cáncer

Si bien en México, el cáncer de mama constituyó a partir de 2006 la primera causa de muerte por neoplasia maligna entre las mujeres mayores de 25 años de edad; en contraste, los fallecimientos por cáncer cérvico-uterino descendieron en los últimos 15 años, al registrar una tasa de 25.3 defunciones por cada 100 mil mujeres de 25 y más años en 1990 a una de 14.6 en 2006, que significó una disminución de 45 por ciento. En el marco del Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer, el pasado cuatro de febrero, instituciones del sector salud del estado llevaron a cabo diversas acciones para promover e intensificar las campañas en contra de este padecimiento. La delegación del ISSSTE en la entidad difundió las actividades que ese organismo en el país viene realizando, estableciendo que una de las acciones preventivas contra el cáncer de mama es la autoexploración a partir de los 20 años y la exploración clínica entre los 25 y 69 años.

El Regional del Sur, p.7, (Redacción)

Inicia Salud de Morelos acciones vs. el dengue

El jefe de la Jurisdicción Sanitaria número II de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), Adalberto García Orduño, aseguró que, aunque no es temporada de calor, ya iniciaron las acciones para combatir al mosquito transmisor del dengue y disminuir el número de casos. El año pasado, en Morelos se reportaron poco más de 4 mil casos de dengue, cifra que colocó al estado en el tercer lugar a nivel nacional en incidencia de personas con este padecimiento.

Diario de Morelos, p.9, (Marcela García).

Darán mastografías más rápido, y Zapata atiende a 400 mujeres

En Morelos, los resultados de las mujeres que se practican mastografías tardan en conocerse hasta un mes; por ello, se agilizará esta entrega, a través de un convenio con los centros médicos federales del Distrito Federal y privados en el estado, anunció el Gobernador Graco Ramírez. Siendo el cáncer de mama una causa fundamental en la muerte de mujeres, vamos a reducir éste mediante un acuerdo de diagnóstico vía electrónica. Se van a realizar en los centros médicos federales en la Ciudad de México, y privados de Morelos.

Diario de Morelos, p.9, (Florencio Hernández).

Nacional:

El cáncer, enfermedad estigmatizada por desinformación y analfabetismo médico

Pese a que en México se registran 130 mil nuevos casos al año, lapso en que provoca 78 mil decesos, el cáncer es la enfermedad más estigmatizada y sin diagnóstico temprano, principalmente por falta de información, mitos y prejuicios, destacó la Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer (AMLCC).

La consejera de la organización, Gina Tarditi Ruiz, lamentó que por falta de información, recursos y acceso a un tratamiento especializado, esta enfermedad siga cobrando vidas, aunque sea curable si es detectada en etapa temprana.

La Jornada, p.41, (Notimex)

De mama y cervicouterino, los males oncológicos que más atiende el IMSS

Actualmente, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) atiende a un tercio del total de mujeres que en todo el país padecen cáncer de mama, informó el organismo, y sostuvo que para esta enfermedad y los tipos de cáncer cervicouterino y de ovario se está dando tratamiento de mínima invasión, tanto para atender pacientes en etapas tempranas como para avanzadas. En el contexto del Día Internacional Contra el Cáncer, el doctor Miguel Ángel López Valle, gineco-oncólogo del Hospital de Ginecología y Obstetricia (HGO) número 4, informó que el cáncer de mama es uno de los más invasivos, por lo que el IMSS cuenta con mastógrafos y equipo de ultrasonido que permite hacer la detección oportuna de este padecimiento.

La Jornada, p.41, (Patricia Muñoz R.)

Decepciona la primera vacuna contra la tuberculosis en 90 años

Un estudio sobre la primera vacuna contra la tuberculosis (TB) en 90 años mostró que la inmunización no brindaba un beneficio adicional a la ya existente a la hora de proteger a bebés de la infección, resultado decepcionante pero no totalmente inesperado, dijeron investigadores el lunes. La vacuna, conocida como MVA85A, es la más avanzada de más de una docena de inmunizaciones que son evaluadas en personas. Los científicos indagan en los resultados para saber por qué falló el ensayo y cómo los resultados pueden influir en estudios futuros. MVA85A fue desarrollada por investigadores de la Universidad de Oxford, en Gran Bretaña, con el apoyo de Aeras, Wellcome Trust, la Comisión Europea y el Consorcio de Tuberculosis Emergente de Oxford, iniciativa conjunta de Oxford y Emergent Biosolutions Inc.

La Jornada, p.2, (Reuters)

Urgen investigadores a incluir en el PND una estrategia contra la obesidad y sus enfermedades asociadas

“El terremoto ya pasó, pero ahí viene el tsunami”. Es la analogía que Abelardo Ávila, investigador del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán (INNSZ), emplea para describir el problema que ha significado y persiste de forma peligrosa debido a la obesidad y las enfermedades asociadas a ésta. Pero cuál es el terremoto y cuál el tsunami: el primero podría ser el promedio de decesos por las “enfermedades crónicas no transmisibles relacionadas con la nutrición” que significaron el 75 por ciento; para este año tan sólo se esperan 90 mil muertes a causa de la diabetes, señala el investigador en entrevista. El documento Obesidad en México: Recomendaciones para una Política de Estado fue elaborado por especialistas de la UNAM, la Academia Mexicana de Cirugía, el Instituto Nacional de Salud Pública y el Instituto Nacional de la Nutrición y Ciencias Médicas Salvador Zubirán, entre otros. Un trabajo que establece con solidez 80 recomendaciones fundamentadas en mil 200 referencias que previene a autoridades de gobierno así como a empresas alimentarias y refresqueras sobre lo que han causado.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=728124

Guerrero reclama exclusión en cruzada

La Secretaría de Desarrollo Social de Guerrero solicitará a la Federación la inclusión de 11 municipios —un total de 123 mil personas— en la Cruzada Nacional Contra el Hambre, que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto, pues consideró que tienen altos índices de marginación. La titular de la dependencia estatal, Beatriz Mojica Morga, dio a conocer que el gobernador Ángel Aguirre Rivero envió una carta formal de solicitud de inclusión a la secretaria de Desarrollo Social federal, Rosario Robles Berlanga. En conferencia de prensa, recordó que los 46 municipios que se incluyeron en la Cruzada suman 2 millones 600 mil habitantes.

El Universal, (Adriana Covarrubias), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/89440.html>

Diputada pide 'copiar' a Venezuela plan contra pobreza

Ante la alarmante cifra de 60 millones de pobres que hay en nuestro país, la diputada del PRD Aleida Alavez demandó al gobierno mexicano retomar la experiencia venezolana en desarrollo social que logró reducir sus índices de pobreza a 6.9 % desde que la izquierda asumió la conducción de ese país. Al participar en la celebración del 21 aniversario de la rebelión miliar en Venezuela, convocado por organizaciones

sociales, resaltó la importancia de que ese evento se realice en Iztapalapa, cuna de la izquierda en la Ciudad de México, y donde día a día se lucha por lograr mejores condiciones de vida para sus habitantes.

El Universal, (Ricardo Gómez), <http://www.redpolitica.mx/congreso/diputada-pide-copiar-venezuela-plan-contra-pobreza>

Urge un programa de ahorro de agua en edificios públicos e industrias: PVEM

Ante el estiaje que se avecina en la primavera, como lo anunció el titular del SACM, Ramón Aguirre, el PVEM-DF urgió al gobierno capitalino para crear un programa obligatorio de mecanismos de ahorro en los grandes consumidores de agua potable, como son las industrias, edificios corporativos, donde confluyen a diario miles de personas y en edificios de gobierno y delegacionales, "que son grandes consumidores de agua". Así lo denunció ayer la secretaria de Ecología de dicho partido, Angélica Chacón, al destacar que esto lo podría impulsar el GDF gradualmente en los edificios públicos, hoteles, plazas comerciales, escuelas de todos los niveles educativos hasta llegar a las universidades, sobre todo porque los meses de abril y mayo el DF tendrá la etapa más difícil. La pevemista coincidió con el titular del SACM, de los bajos niveles que alcanzan actualmente las presas que abastecen parte de las necesidades del líquido en el Valle de México.

La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=728073

Internacional:

Están mejor preparados hoy los países de América Latina frente a la crisis: FAO

Los países de América Latina y el Caribe están mejor preparados para hacer frente a las crisis, aunque 66 millones de personas –11.4 por ciento de la población– continúan en pobreza extrema debido a un menor crecimiento de la economía de la región, asentó la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en su informe trimestral Seguridad alimentaria y nutricional. Durante 2012 el número de pobres se redujo en sólo un millón de personas frente a 8 millones en 2011. El organismo consideró dicha situación como una mala señal en la lucha contra el hambre, pero sostuvo que la incorporación de iniciativas para la seguridad alimentaria realizada por diversos gobiernos de América Latina y el Caribe –entre ellos México, con la Cruzada Nacional contra el Hambre– en su agenda política, y las medidas para mejorar la situación de la población más vulnerable, revelan la preocupación de los líderes mundiales sobre el tema del hambre y la pobreza.

La Jornada, p.40, (Matilde Pérez U.)

Se profundiza catástrofe humanitaria en Siria: ONU

La Oficina de las Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) alertó hoy que de seguir el conflicto en Siria el número de personas que "necesitan ayuda urgente" será mucho mayor que los cuatro millones estimados en estos momentos. "Se profundiza la catástrofe humanitaria en Siria", afirmó en rueda de prensa en Ginebra el portavoz de la OCHA, Jens Laerke. Advirtió que la cifra de personas necesitadas de ayuda urgente aumentará en un corto plazo debido a la intensidad de los combates, el deterioro del sistema de salud y la falta de alimentos, medicinas, agua, electricidad y combustible.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=728166

ECONOMÍA

Estatal:

Registra 3.7% la tasa de desempleo en Morelos

En Morelos, la tasa de desocupación es del 3.7 por ciento y se encuentra por debajo de la nacional, que se sitúa en 5.2 por ciento, reveló la delegada federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS), Gabriela Gómez Orihuela, quien dijo que en 2012 se generaron 10 mil 679 nuevos empleos. En entrevista, dijo que, en comparación con los empleos creados en el mes de noviembre, durante ese mismo mes del año 2011, se crearon 9 mil 195 trabajos; se observa un incremento del 5 por ciento. La titular de la STyPS en el estado refirió que el salario promedio de cotización al día en el estado de Morelos, con el último dato disponible, que corresponde al mes de noviembre es de 254.71 pesos diarios.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera); **La Jornada Morelos**, p.9, (Dulce Maya) y **El Regional del Sur**, p.7, (Roberto Heredia)

Se pronuncian sindicatos de servidores públicos contra el IVA en alimentos

La Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (FEDESSP), delegación Morelos, rechazó la aplicación del IVA en alimentos y medicinas tal y como lo ha propuesto el PRI en el Congreso de la Unión. El presidente colegiado del organismo cúpula de los burócratas federalizados, Basilides Nava Ariza, hizo un

exhorto a los legisladores por Morelos para que se abstengan de respaldar tal medida, que seguramente generaría inconformidad social.

La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya).

Reporta la Canirac repunte del 80%

Un repunte del 80 por ciento en sus ventas registró el sector restaurantero durante el primer fin de semana largo, informó el vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Moisés Goldzweig Cornejo. El empresario dijo que en los tres días del puente por la celebración de la Promulgación de la Constitución, el sector turístico presentó una gran afluencia de visitantes nacionales.

Diario de Morelos, p.6, (Esmeralda Torres).

Apoya la UNTA a Graco para ir por los ingenios

La Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) en asamblea con dirigentes de 28 estados, le otorgó su respaldo a Graco Ramírez y a las acciones que se están llevando a cabo, porque se trata del único Gobernador de izquierda. Investido por el espaldarazo de la UNTA, Graco Ramírez aprovechó el momento para pedirles a sus líderes que lo apoyen en la lucha que ha iniciado con el Gobierno federal, a fin de que el gobierno del estado y los morelenses se queden con los ingenios azucareros de "La Abeja" en Casasano municipio de Yautepec, y el "Emiliano Zapata", en Zacatepec.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Martín Sánchez) y **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

Van al rescate de hijos de las jefas de familia

El gobernador, Graco Ramírez informó ayer de la vigencia de la convocatoria para apoyar a las mujeres jefas de familia, que como parte de la Estrategia de Paz y Reconciliación para la recuperación de la seguridad, se lanzará en aquellos municipios con mayor incidencia delictiva. En conferencia de prensa informó que están listos los primeros 50 millones de pesos para beneficiar de dos mil 500 a tres mil jefas de familia, de las que a su vez dependen cerca de 16 mil morelenses, y puntualizó que el programa se va a iniciar en las zonas de mayor índice delictivo, de acuerdo con los mapa geo referenciales que se tienen del delito, porque es urgente apoyar a las mujeres de esas zonas.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Martín Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **Diario de Morelos**, p.8, (Florencio Hernández).

Nacional:

Crece préstamo de BBVA a entidades

En el último año, los préstamos a estados y municipios siguieron creciendo a tasas de 20% a más de 40% en algunas instituciones. De acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), entidades como BBVA Bancomer creció 48% la colocación de recursos a este sector al pasar de 39 mil 744 millones de pesos (mdp) a 58 mil 330 mdp. La dependencia destacó que la cartera total a estados y municipios creció 29%. Al cierre de 2012 se ubicó en 273 mil 145 mdp, mientras que en 2011, llegó a 212 mil mdp.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100442.html>

Cañeros en Veracruz amenazan con suspender producción

Después de dos semanas del bloqueo de las bodegas azucareras en los ingenios de Veracruz, productores cañeros se pronunciaron por medidas de mayor presión, como la suspensión de la zafra en los mismos. El bloqueo iniciado el pasado 21 de enero en los ingenios del país, entre ellos 20 de la entidad veracruzana solo propició un leve repunte en el precio del dulce, pero no ha resuelto el problema central por la importación indiscriminada e innecesaria de endulzante del extranjero y la autorización para exportar dos millones de toneladas de excedente que estiman habrá este año.

Milenio, (Isabel Zamudio),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca040996>

Esta semana, clave en proceso de Mexicana de Aviación

En esta semana se anunciará cuál de los dos grupos que siguen en la contienda para quedarse con Mexicana de Aviación cuenta con 100 millones de dólares, requisito impuesto por la juez rectora del concurso mercantil, Edith Alarcón, luego de ser descalificada la propuesta de los sindicatos para rescatar a la firma. La directora del Instituto Federal de Especialistas de Concursos Mercantiles (Ifecom), Gricelda Nieblas Aldana, dijo que los días anteriores sirvieron para que las instituciones bancarias verificaran los documentos que presentaron los dos únicos inversionistas que se presentaron en el plazo especificado en la convocatoria abierta.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca04431a>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_noti=728080

El Universal, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100450.html>

El Financiero, (Notimex),

<http://elfinanciero.com.mx/component/content/article/45-negocios/3806-esta-semana-clave-para-mexicana-de-aviacion.html>

Alista PRD campaña contra privatización de Pemex e IVA en alimentos

La dirigencia nacional del PRD alista una campaña nacional contra la privatización de Pemex y la aplicación del IVA en alimentos y medicinas, sin descartar movilizaciones sociales. "Lo mencionamos desde que presentamos el plan de acción: no descartamos las movilizaciones populares; vamos a estar midiendo cómo se presentan los acontecimientos, pero en estos dos temas, la defensa del petróleo y de la economía familiar, el PRD no va a escatimar convocar a movilizaciones populares pacíficas, de ser necesario", advirtió Alejandro Sánchez Camacho, secretario general del CEN perredista.

Milenio, (Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca420731>

Destaca Economía logro por el nuevo acuerdo en el tema del tomate con EU

Después de semanas de negociaciones en apoyo a la industria del tomate nacional, representantes de los exportadores mexicanos y el Departamento de Comercio de Estados Unidos concluyeron exitosamente sus negociaciones con la suscripción de un nuevo Acuerdo de Precios, informó la Secretaría de Economía (SE). De acuerdo con la dependencia federal, con dicho acuerdo se continuará otorgando un marco de estabilidad y certidumbre para el producto agrícola mexicano de mayor exportación a Estados Unidos, pues tan sólo en 2011, las ventas de tomate mexicano al vecino país sumaron cerca de dos mil millones de dólares.

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca15138f>

Instruye IFAI a la CNBV dar a conocer programas de prevención de delitos

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) instruyó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) dar a conocer los programas, proyectos y/o políticas públicas destinadas a prevenir los delitos de lavado de dinero y terrorismo de 2006 a 2012. En un comunicado, el instituto dio a conocer que un particular solicitó dicha información y la CNBV se declaró incompetente, por lo que orientó al solicitante a realizar su petición en la Unidad de Enlace de la Procuraduría General de la República (PGR).

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c07fa8ecd60022456af27d9758e9ac65>

Los ingresos tributarios, en su menor nivel de los últimos dos sexenios: SHCP

Los ingresos tributarios del gobierno federal en 2012 alcanzaron su menor nivel en los últimos dos sexenios, al representar 8.4 por ciento del producto interno bruto (PIB) de ese año, indicó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La recaudación de impuestos fue de un billón 314 mil 464.8 millones de pesos, según los informes preliminares divulgados por la dependencia, un monto menor en casi 153 mil millones respecto a lo que se se estimó obtener durante el último año de gobierno de Felipe Calderón. El rezago fue de 10.4 por ciento.

La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga)

Operan sin ninguna regulación mil casas de empeño agiotistas que cobran tasas anualizadas de hasta 120%, acusa Ficrea

Las casas de empeño irregulares han provocado graves daños al patrimonio de los mexicanos, que en muchos casos han caído en manos de verdaderos "agiotistas" que cobran tasas anualizadas hasta del 120 por ciento, advirtió Sergio Ortiz Valencia, director general de la Sociedad Financiera FICREA. El directivo destacó que hace 15 años sólo había 40 instituciones de esta índole, pero hoy se calculan más de 6 mil 500 - más de mil sin regulación de ningún tipo- en todo el país. Por lo que consideró indispensable establecer los mecanismos de control para regular su acción dentro de la economía nacional, ya que aproximadamente son 40 millones de mexicanos los clientes recurrentes de prestamistas y casas de empeño.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=728086

Internacional:

Asia, Pacífico y las Américas, los más abiertos en la obtención de visados

Derivado de la facilitación para tramitar visas y eliminar barreras administrativas, la Organización Mundial de Turismo (OMT) informó que las zonas más abiertas al libre tránsito de los viajeros son Asia, el Pacífico y el continente Americano. Un estudio que realizaron la OMT y el Consejo Mundial de Viajes y Turismo (CMVT) indicó que la región con menos facilidades al respecto es Europa, ya que sólo 6 por ciento de los turistas pudieron tramitar un visado al llegar al país de visita y no se ha implantado ningún sistema electrónico para este documento.

Milenio, (Roberto Valadez)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c07fa8ecd60022456af27d9758de96b0>

Presidente surcoreano condecora al director de la OCDE

El presidente surcoreano Lee Myung-bak entregó hoy al secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), José Ángel Gurría, la Medalla Gwanghwa, la Orden del Mérito en el Servicio Diplomático. El mandatario expresó al funcionario internacional su reconocimiento por el apoyo que ha dado a las relaciones entre el organismo internacional y Corea del Sur, en particular en materia de crecimiento verde, dijo el vocero presidencial Lee Mi-yon.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/900594.html>

Gobierno argentino pacta congelar 2 meses precios en supermercados

En el contexto de un intercambio de críticas sobre la certidumbre de datos financieros confrontados con el Fondo Monetario Internacional (FMI), el gobierno argentino acordó con las principales cadenas de supermercados del país congelar por dos meses los precios de venta de todos los productos, informó la Secretaría de Comercio, en una medida que busca contener una elevada inflación. El anuncio llega luego que consultoras privadas, como M&S, del economista Carlos Melconíán, informaron que calcularon que la inflación en enero alcanzó 2.6/2.9 por ciento, un salto fuerte en el nivel de avance de precios respecto a meses previos, que situaron en 1.6/1.9 por ciento. Argentina tiene una de las tasas de inflación más altas del mundo, de alrededor de 25 por ciento anual, según datos privados. El gobierno, cuyas mediciones son cuestionadas por economistas y opositores, informó que los precios subieron 10.8 por ciento en 2012.

La Jornada, p.25, (Reuters).

Dos aerolíneas de Japón podrían demandar a Boeing por las fallas de su avión 787

Las gerencias de las compañías Japan Airlines (JAL) y All Nippon Airways (ANA) analizan presentar un reclamo económico contra la estadounidense Boeing, tras la suspensión de los vuelos de todos los Dreamliner o Boeing 787. JAL posee siete aeronaves de ese tipo, mientras ANA cuenta con 17, o sea, 24 del total de 49 gigantes voladores en existencia colocados a nivel mundial en las distintas líneas aéreas, a los cuales la dirección del consorcio estadounidense retiró de operaciones hasta aclarar lo ocurrido con dos aparatos que sufrieron averías en enero. JAL evaluó este lunes en 13.6 millones de dólares las pérdidas causadas por las cancelaciones de vuelos.

La Jornada, p. 29 (PI, Reuters y Afp).

Merkel tiene plena confianza en Rajoy

La canciller alemana, Angela Merkel, dijo el lunes al presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, que tenía plena confianza en la capacidad de su gobierno para impulsar las reformas necesarias para superar la crisis económica que vive el país. "Tenemos una relación de plena confianza en el gobierno español (..) Tengo la impresión de que todo el gobierno español está trabajando para reducir el desempleo, para llevar a cabo reformas estructurales", dijo Merkel en rueda de prensa conjunta con Rajoy.

Milenio, (Reuters),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c07fa8ecd60022456af27d9758d172a5>

Berlusconi y Rajoy tiran las bolsas

Las principales bolsas de valores de Europa cerraron con fuertes pérdidas, desalentadas por un escándalo de corrupción en España contra el mandatario Mariano Rajoy y por las encuestas en Italia que mostraron que el ex primer ministro Silvio Berlusconi está recuperando terreno de cara a las elecciones de este mes generaron nuevas. Esto ha generado preocupaciones por el potencial impacto a la estabilidad y el crecimiento de la zona euro, por lo que el lunes negro en los mercados europeos se han visto liderados por las bolsa de Milán, que se desplomó 4.50%, y Madrid con una drástica caída de 3.77%. Los rendimientos de los bonos de la eurozona provocó tomas de ganancias que hicieron caer 5% al sector bancario, y también a los referenciales bursátiles español IBEX e italiano FTSE MIB, con descensos del 3.8 y 4.5% respectivamente.

La Crónica de Hoy, (Agencias en Madrid), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728081

El Economista, (Ana Valle),

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2013/02/04/rajoy-golpea-ibex-se-dispara-prima-riesgo>

Prepara EUA demanda por fraude contra calificadora Standard & Poors

El gobierno de Estados Unidos prepara demandar a la firma calificadora Standard & Poors por conceder de manera fraudulenta grados a bonos hipotecarios, lo que originó la recesión de 2008, informaron hoy medios locales. De acuerdo con una nota publicada este lunes en la versión electrónica del diario The New York Times, el gobierno prepara la demanda debido a que la firma se negó a llegar un arreglo para pagar una multa de al menos mil millones de dólares. Según personas involucradas, el Departamento de Justicia y la firma negociaban hasta la semana pasada una solución a la acusación, pero las pláticas fueron suspendidas luego que el gobierno buscara una multa de una cifra de diez dígitos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=727976

La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728084

La Jornada, p. 27, (Afp y Dpa).

POLÍTICA

Estatal:

Gobernador de Morelos rehúsa pactar con narco

El gobernador Graco Ramírez dio a conocer que “respetables personajes” de la entidad lo invitaron a dialogar con jefes de la delincuencia organizada para solucionar la violencia en Morelos. El mandatario aseguró que mandó decirles que no pactará con cártel alguno. En conferencia de prensa, el mandatario agregó que el crimen organizado lo amenaza por medio de intermediarios y le ofrece que juntos resuelvan la inseguridad que azota al estado. Estos personajes invitan al gobernador a sentarse para que haya solución al problema, replicó Ramírez cuando se le preguntó si ha recibido amenazas de las bandas delictivas. En anteriores entrevistas ha afirmado que varios alcaldes y regidores fueron amenazados para que no aceptaran el mando único coordinado de la policía de Morelos.

La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos).

“Policías” encapuchados de Guerrero, mal precedente: Graco Ramírez

El gobernador del estado, Graco Ramírez Garrido Abreú, alertó sobre el peligro para la legalidad y la estabilidad social del país la aparición de las llamadas policías comunitarias en las regiones de la Costa Chica y Montaña de Guerrero, donde la población busca frenar con ellas la operatividad de la delincuencia organizada. “Ninguna situación de inseguridad puede justificar justicia por su propia mano”, aseguró el mandatario de Morelos, quien agregó que los grupos encapuchados que operan para frenar la delincuencia y realizar juicios populares en Guerrero, “son un mal precedente que no debe prosperar”, en clara referencia a que la vecindad de Guerrero con Morelos pueda ser un factor para su aparición en estas tierras. Ramírez Garrido recordó que la figura de la policía comunitaria en Guerrero está aceptada y acogida en muchas comunidades guerrerenses, y operan de la mano de la policía preventiva estatal, sin embargo, en este caso es inaceptable que actúen encapuchados y al margen de la ley.

Milenio, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c07fa8ecd60022456af27d9758f39ad9>.

Aprueban al Instituto de la Mujer con más de 90 en transparencia

El Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM) obtuvo una calificación de 93.92 en la reciente evaluación del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) en cumplimiento a la ley de transparencia, lo que obliga a la institución a continuar trabajando de manera más eficaz de cara a la sociedad, manifestó Adriana Mújica Murias. La directora del IMEM señaló que en concordancia con los ejes rectores en los que está sustentado el gobierno de la Nueva Visión, el que se logre esta calificación en los primeros meses de administración, es un mensaje de certeza hacia la ciudadanía, particularmente a las mujeres que son a las que está dedicado el trabajo de la institución. En este sentido, Adriana Mújica comentó que en adelante se emprenderán acciones que lleven al Instituto de la Mujer a elevar aun más su calificación, en un trabajo coordinado con el IMIPE con el que se tiene una relación de respeto.

El Regional del Sur, p.5, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.6, (Redacción).

Castigan a 5 microbuseros por no dar buen servicio

Cinco operadores de microbuses han sido suspendidos en su trabajo luego de ser reportados por usuarios del transporte público colectivo, informó el secretario de Movilidad y Transporte, David Gómez Basilio. A tres semanas de que inició el programa La Secretaría en tu Ruta, la dependencia recibe en promedio 25 quejas por semana, a las cuales se les da seguimiento para reparar la falta y pedir a los operadores que mejoren su servicio. Hasta el momento y como resultado de este programa, la Secretaría de Movilidad y Transportes ha suspendido a cinco conductores debido a las quejas presentadas en su contra.

Diario de Morelos, p.6, (Marcela García).

Nacional:

Acumulación de gas, causa del siniestro: PGR

La causa del siniestro en el edificio B-2 de la Torre de Petróleos Mexicanos (Pemex) fue una acumulación de gas metano o natural en el sótano, informó anoche el titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Jesús Murillo Karam, quien aclaró que aún no se puede determinar si el hacinamiento del fluido gaseoso fue provocado, si derivó de un acto de negligencia humana o si fue un hecho fortuito.

La Jornada, p.3, (Alfredo Méndez);

El Universal, (Julián Sánchez, Alberto Morales y Luis Carriles),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/41368.html>.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez Morales), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=728164.

Milenio, (Nayeli González, José Antonio Belmont, Liliana Padilla),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca26e89a>.

Ratifican senadores de AN que su agenda legislativa incluye modernizar Pemex

El coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Ernesto Cordero, manifestó que en el periodo ordinario de sesiones que se inició el pasado viernes los legisladores del blanquiazul buscaremos construir una agenda con los demás grupos parlamentarios, aunque la prioridad para los panistas será impulsar la modernización de Pemex; lograr controles estrictos a la deuda de estados y municipios y avanzar en una legislación secundaria para prohibir el cobro de cuotas en las escuelas y evitar el pago a comisionados sindicales con cargo al erario, entre otras.

La Jornada, p.13, (Víctor Ballinas).

La guerra de Calderón contra el narco, causa del alza en la violencia y homicidios

El aumento en la violencia y el número de homicidios en México es consecuencia de la errática "guerra contra el narcotráfico" emprendida por el ex presidente Felipe Calderón Hinojosa, señalaron expertos, académicos y funcionarios públicos. Señalaron que si el objetivo de la estrategia calderonista era abatir la inseguridad y la violencia, los resultados muestran todo lo contrario. Durante el foro Víctimas: el legado de la violencia de la guerra contra el narcotráfico en México, organizado hace unos días por el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Miriam Cárdenas Cantú, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, subrayó que durante el pasado sexenio se pasó de 8 mil 867 homicidios dolosos en 2007 a 27 mil 199 en 2011.

La Jornada, p.16, (Emir Olivares Alonso).

EU vetó a general para llegar a Sedena

A final del año pasado, el gobierno de Estados Unidos expresó a políticos cercanos al entonces presidente electo, Enrique Peña Nieto, sus sospechas de que el general Augusto Moisés García Ochoa, uno de los cinco divisionarios que se mencionaban para ser designado secretario de la Defensa Nacional, pudiera tener nexos con el narcotráfico, sostuvo el diario estadounidense The New York Times. En su página electrónica, el Times detalla que en días previos al 1 de diciembre, el embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, se reunió con altos colaboradores de Peña Nieto para expresar su alarma sobre una posible promoción del general.

García Ochoa fue designado por el actual secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, como comandante de la XI Región Militar, con sede en Torreón, Coahuila.

El Universal, (Doris Gómora), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/41369.html>.

La Jornada, p.40, (De la Redacción).

Empresa eólica llama a dialogar

Mareña Renovables está dispuesta a dialogar con los zapotecos y huaves opuestos a la construcción del parque eólico San Dionisio en la Barra Santa Teresa, siempre que termine la violencia, afirmó el director ejecutivo de la multinacional, Andrew Chapman, ante los recientes enfrentamientos entre pobladores de Álvaro Obregón y agentes de la policía estatal. El funcionario de la trasnacional sostuvo que ésta desea dialogar con las comunidades, porque una minoría está malinformando, así como a escuchar dudas y responderlas. Expuso que el parque eólico beneficiará durante 20 años a San Dionisio del Mar, lo mismo que a Álvaro Obregón y Santa María del Mar, en Juchitán de Zaragoza, porque recibirán ingresos adicionales a los asignados por el gobierno federal. Previó que San Dionisio del Mar obtendría cada año 15 millones de pesos para construir escuelas, centros de salud, caminos u otras obras.

La Jornada, p.32, (Octavio Vález Ascencio).

Pararán labores 286 municipios en demanda de rescate financiero

Al menos 286 municipios de Guerrero, Michoacán, Nuevo León, Tlaxcala y Veracruz suspenderán mañana martes durante una hora sus labores para exigir a la Secretaría de Hacienda el rescate financiero de los ayuntamientos endeudados. Así lo afirmó el diputado federal Víctor Manuel Jorrín, de Movimiento Ciudadano, al advertir que, de no haber respuesta de las autoridades hacendarias, el próximo 12 de febrero se paralizarán un día completo las actividades en dichas alcaldías. "Esperamos para esa fecha contar con 80 por ciento del total de las alcaldías de toda la República Mexicana respaldando la opinión del rescate financiero a los municipios", dijo.

Milenio, (Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca368710>.

Internacional:

Elecciones cubanas presentan la mayor abstención en los últimos 20 años

Las elecciones generales del domingo pasado registraron una alta participación, como es habitual en Cuba, pero la abstención fue la mayor de las últimas dos décadas, indicaron informes oficiales. Alina Balseiro, presidenta de la Comisión Electoral Nacional, informó hoy que hubo 7 millones 877 mil 906 votantes, equivalentes a 89.68 por ciento de la lista, la más baja proporción de asistentes a las urnas en comicios similares, en los que solía participar más de 95 por ciento de los ciudadanos. La abstención de poco más de 10 por ciento es muy reducida en contraste con el resto de las elecciones en América Latina, pero en Cuba es un fenómeno que ha ido creciendo paso a paso en los últimos 20 años.

La Jornada, p.23, (Gerardo Arreola).

“Salvo alguna cosa”, todo lo dicho contra el PP es falso: Rajoy

Todo lo que se refiere a mí y a mis compañeros de partido no es cierto. Salvo alguna cosa, aseguró hoy en Berlín el presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, durante una rueda de prensa conjunta con la canciller federal alemana, Angela Merkel. El mandatario conservador respondió así por primera vez a los periodistas desde el estallido del escándalo de corrupción que afecta a la cúpula del Partido Popular (PP, en el poder) tras la publicación de la contabilidad interna de la formación política, en la que habría un financiamiento ilegal y el pago de sobresueldos a dirigentes al margen del control fiscal.

La Jornada, p.21, (Armando G. Tejeda).

El Universal, (Ana Anabitarte), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81255.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=728081.

Milenio, (José A. López y Agencias),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca6d841a>.